
                                                                                 

VERBALE N.  58
SEDUTA DEL  04/11/2021

(Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale e degli altri organi istituzionali)

L’anno  2021 (duemilaventuno) il  giorno  4  (quattro) del mese di  novembre,  la Commissione
Consiliare  6ª  e�  convocata  dal  Presidente  Leonardo  Calistri,  in  modalita�  telematica  secondo
quanto previsto dall’art. 73 del D.L. n. 18/2020 del 17 marzo 2020 convertito in Legge  n. 27 del
24 aprile 2020, alle ore 14.30 con il seguente ordine dei lavori:

    • Comunicazioni del Presidente;
    • Audizione Assessora Cecilia Del Re “Ambiente: finanziamenti React-Eu”;
    • Approvazione verbale precedente seduta;
    • Varie ed eventuali.

Per  la  Direzione  del  Consiglio  sono  stati  invitati  sulla  piattaforma Teams  la  P.O.  Direzione  del
Consiglio e Commissioni Consiliari, Sabrina Sezzani, Catia Pratesi e Vieri Gaddi per la diretta in
streaming. 
Per la segreteria della  Commissione Consiliare 6ª e�  presente Cristina Ceccarini.

Alle  ore  14.37  il  Presidente  Calistri  accerta  la  presenza  dei/delle  seguenti
Consiglieri/Consigliere:

CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO/A DA
Presidente Calistri Leonardo
Componente Bonanni Patrizia
Componente Bussolin Federico
Componente Dardano Mimma
Componente De Blasi Roberto
Componente Giuliani Maria Federica
Componente Palagi Dmitrij
Componente Pampaloni Renzo
Componente Pastorelli Francesco
Componente Razzanelli Mario

ed apre la seduta alle ore 14.38 essendo presente il numero legale.

Il  presidente Calistri  prende la parola per salutare gli  ospiti,  introdurre l’ordine dei
lavori e ringraziare l’Assessora Del Re per la sua presenza in questa seduta.

Alle ore 14.39 si connette la Consigliera Innocenti.
Alle ore 14.40 si connette il Vicepresidente Draghi.

Prende la parola l’Assessora del Del Re per fare un primo punto gli interventi previsti a
livello comunale per quanto riguarda la prima tranche dei finanziamenti provenienti
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dal React-Eu.
L’Assessora Del Re segnala che la prima tranche di tali fondi sono arrivati a Luglio e
sono  stati  votati  nell’ultima  variazione  di  bilancio  a  Luglio.  Gli  interventi  previsti
dovranno  essere  realizzati  entro  dicembre  2023.  La  partecipazione
dell’amministrazione a questi  fondi  europei  e�  stata gestita dalla  Direzione Generale
nella persona della Dott.ssa Alessandra Barbieri la quale ha coordinato anche i singoli
interventi che hanno riguardato le singole direzioni. Una volta individuata la somma
spettante  a  ciascuna  direzione,  ciascuna  di  esse  in  collaborazione  con  il  rispettivo
assessorato  e  ai  quartieri  stanno  procedendo  ad  effettuare  l’istruttoria  per
l’individuazione delle aree da assoggettare agli interventi finanziati dal React-Eu. 
Per quanto riguarda la Direzione Ambiente, prosegue l’Assessora, sono stati assegnati
circa 17 mln di euro e la Direzione ha gia�  pubblicato un bando per individuare dei
progettisti  che  dovranno  progettare  le  opere  coerenti  con  le  linee  guida  europee
sull’utilizzo di tali fondi. L’assessora poi condivide lo schermo per priettare delle slides
che illustrano come verranno impiegati i fondi assegnati alla Direzione Ambiente. 

Il Presidente Calistri prende la parola per sottolineare l’importanza di questi interventi
(che riguardano giardini, verde verticale, rifiuti, Arno) anche di carattere innovativo, sui
territori che erano attesi da tempo.

Chiedono la parola i Consiglieri: De Blasi (sottolinea la grande occasione per Firenze
per  potenziare  le  infrastrutture  verdi.  Evidenzia  l’importanza  dei  controlli  sulle
imprese  nel  portare  a  termine i  lavori  perche<  alle  volte  quando sono a fine lavori
tendono a trascurare i rifinimenti e quindi propone di implementare le risorse umane
degli  uffici  tecnici.  Sulla  questione ricorda l’approvazione della mozione a firma del
proprio gruppo sulla possibilita�  di dotare le zone della citta�  maggiormente frequentate
dei  dispositivi  mangia-plastica);  Pastorelli  (sottolinea  la  virtuosita�  del  Comune  di
Firenze nel saper spendere i fondi europei che ha dato accesso alla partecipazione ai
bandi  del   React-Eu.  Si  dichiara  a  favore  dei  progetti  illustrati  nell’esposizione
dell’Assessora. Chiede se i progetti siano gia�  definiti oppure vi sia ancora spazio per
eventuali apporti).

Prende la parola l’Assessora Del Re per rispondere alle sollecitazioni. Sui compattatori
mangia-plastica l’amministrazione si era gia�  mossa ad inizio mandato insieme ad altri
attori pubblici e privati che pero�  dovettero constatare la non economicita�  per i Comuni
di  tali  installazioni  senza  contributi  economici.  L’allora  Governatori  Rossi  si  era
impegnato a stanziare dei fondi da elargire ai Comuni per procedere all’installazione di
questi compattatori. I fondi sono arrivati e quindi a breve l’amministrazione insieme
gestore pianifichera�  l’installazione di questi compattatori.
Per quanto concerne i progetti l’Assessora precisa che ancora gli  stessi  sono in fase
istruttoria per l’individuazione delle aree da assoggettare agli  interventi e  quindi e�
possibile contribuire ad apportare modifiche, integrare e sostituire purche<  in coerenza
con le Linee guida dell’EU per l’utilizzazione di tali fondi.

_______________________________________________________________________________________________________________



                                                                                 

Il  Presidente  Calistri  ringrazia  e  saluta  l’Assessora  Del  Re  e  prosegue  mettendo  in
vontazione il verbale della seduta precedente. Non essendoci richieste di integrazioni
e/o modificazioni i verbali vengono approvati

Il Presidente Calistri dichiara chiusa la seduta alle ore 15.30

Alla chiusura della seduta erano presenti i/le seguenti Consiglieri/Consigliere:
CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO/A DA
Presidente Calistri Leonardo
Vicepresidente Draghi Alessandro Emanuele
Componente Bonanni Patrizia
Componente Bussolin Federico
Componente Dardano Mimma
Componente De Blasi Roberto
Componente Giuliani Maria Federica
Componente Innocenti Alessandra
Componente Palagi Dmitrij
Componente Pampaloni Renzo
Componente Pastorelli Francesco
Componente Razzanelli Mario

Verbale, letto, approvato e sottoscritto nella seduta del 18/11/2021

La Segretaria                                                                          
Cristina Ceccarini                                                              
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